

Estamos de regreso

Estimados colegas y amigos:

El mundo se encuentra consternado aún por una enfermedad que ha causado la pérdida de vidas humanas en todos los países del orbe. Esta situación ha golpeado duramente a nuestros países en Latinoamérica y en la actualidad seguimos desplegando grandes esfuerzos para enfrentar la pandemia de la mejor manera posible.

Los proyectos y reuniones de las diferentes organizaciones científicas han sido afectados y frente a este escenario que se mantendrá por algún tiempo más, se han cancelado o postergado congresos y otros eventos afines en el presente año.

La XXXVIII RADLA no escapa a esta realidad. En el mes de mayo, el Consejo de Delegados aprobó la suspensión del conclave programado para este año y posteriormente acordó celebrar la Reunión en forma virtual, desde la ciudad de Asunción, del 15 al 18 de abril de 2021. Desde entonces, el Comité Organizador viene trabajando para llevar a ustedes un evento virtual con temas de actualidad y con la participación de destacados conferencistas de América y Europa.

Por último, deseamos agradecer a todos quienes estuvieron comprometidos en este proyecto esperando tener la oportunidad de saludarlos personalmente en un futuro cercano. Hasta entonces, debemos observar las medidas sanitarias emanadas de las autoridades rectoras en sus respectivos países, mantener el distanciamiento social y perseverar en el cuidado de su salud y la de sus familiares y amigos.

RADLA está de duelo.

Dos grandes de la dermatología latinoamericana en viaje a la eternidad



Juan Manuel Zamora

Juan Manuel ex alumno salesiano, nacido en Chuquisaca y egresado el año 1978 de la Universidad Mayor Real y Pontificia Universidad de San Francisco Javier. Persiguió su sueño de ser Dermatólogo y viajó a Buenos Aires a la facultad de

medicina II cátedra del Hospital San Martín: Inclinado siempre hacia la cirugía dermatológica cumplió su sueño guiado por el Prof. Cordero.

A su retorno se instaló en Santa Cruz; fue Presidente de la Sociedad Cruceña de Dermatología y luego de la Sociedad Boliviana de Dermatología el 2002, año en que organizó la primera y única RADLA que se hizo en Bolivia. Pero más allá de eso Juan Manuel era un hombre inquieto y multifacético, siempre tenía un tiempo para aconsejar a los más jóvenes y reflexionar a los no tan jóvenes; alegre, jovial con una sonrisa sincera te decía con solo mirarte si de veras te apreciaba. Gran compañero de viajes y solidario, desprendido con la gente humilde, como amigo leal y sincero de invaluable calidad humana. Fue siempre un gran amigo y para mí un hermano; se fue el 11 de octubre, pero dejó en cada uno de los dermatólogos con quien compartió el recuerdo de una enseñanza y un buen consejo, en quienes fuimos más que amigos "hermanos" dejó un vacío, el cual llenaremos cada día con sus recuerdos, con su risa... Hasta pronto Juan Manuel, nos vemos cuando Dios disponga.

Juan Carlos Diez de Medina

Antonio Guzmán Fawcett



Ayer nomás, estuvimos en mi casa en Bogotá, sentados junto a mi familia, con el Toño, pues estaba en Bogotá en alguno de los muchos congresos y cursos a los que era invitado y aproveché para pedirle que lo invitara a un buen ajíaco santafereño, pues él como buen colombiano, a pesar de vivir muchos años en Paraguay, donde se asentó con su amada Elisa, compañera de residencia en

México y luego compañera de su vida y de su trabajo, además madre de sus dos queridos hijos, uno de ellos, Toño, dermatólogo, siempre añoró la comida colombiana especialmente la de su amada y añorada tierra costeña. Sobra decir que antes de ese ajíaco familiar, ya habíamos estado en "La Bonga del Sinú", comiendo suero costeño, plátanos y carne de la Costa; era su sitio preferido cuando venía a su patria y yo siempre lo llevaba, pues casi que se bajaba del avión, nos saludábamos y salíamos para allá. Decía al empezar estas notas "ayer nomás" pues siento que fue hace poco cuando le hicimos un homenaje a su vida con varios colegas de Sudamérica, que lo respetábamos y lo queríamos porque era un gran amigo, un experto en patología de boca y un compañero excepcional de reuniones tanto académicas como sociales, en las cuales, con su acento entre costeño y paraguayo, los dos países que dividieron su alma y su corazón, él sobresalía por sus dichos, sus chistes y sus retruécanos propios de los habitantes caribeños.

Cuando un amigo de esa naturaleza se nos adelanta, nos queda el vacío de él como persona con la tranquilidad de haberlo disfrutado pues nuestra amistad, además de la parte académica, iba más allá, compartimos mucho con nuestras familias, con nuestros ex alumnos del Hospital Militar, fueron varios los partidos de fútbol que compartimos con la "rivalidad" amable cuando el juego era entre Colombia y Paraguay, cuando él no sabía en qué lado estar, si al lado de sus hijos que, a pesar de su sangre colombiana, son paraguayos o al lado de su amigo y de su familia caribeña que, por supuesto hinchaban por Colombia.

Se nos fue Toñito, se nos adelantó. Mucha falta nos hará cuando las circunstancias nos permitan volver a encontrarnos todos los que quedamos pero que tendremos a Toño en medio de nuestras charlas. Muchas serán las veces que él será evocado en los congresos que hagamos y nos queda el recuerdo no solo del amigo, sino del colega, del científico, del paisano y últimamente, del valiente que afrontó su cruel enfermedad con valentía, estoicismo y claridad, sin "bajar la guardia", ni perder ese buen humor de los habitantes oriundos de la costa colombiana, así su corazón estuviera dividido con Paraguay donde vivió y aceptó los designios junto a su querida Elisa y sus dos hijitos.

Hasta la próxima Toño.

Juan Guillermo Chalela Mantilla

SECRETARIA ADMINISTRATIVA RADLA:

Tel. (51 1) 4778693 – 4778694 * Fax (51 1) 4774798

E-mail: secretaria@radla.org www.radla.org